

Campagne d'emplois 2026

FICHE DE POSTE

COMPOSANTE : UFR Langues et cultures étrangères

DEPARTEMENT : Études italiennes

- Nature de l'emploi : ATER

- Numéro d'emploi : U1400PR0089

- Discipline second degré ou section CNU : 14e section (Langues romanes)
- Quotité : 100%
- Période de recrutement : du 01/10/2026 au 31/08/2027
- Laboratoire : LER (Laboratoire d'Études romanes)

Profil du poste : italien LEEI (Licence études européennes et internationales) – CDL (Centre de Langues)

Mots-clés : langue et civilisation italiennes ; histoire de l'Italie et de l'Europe ; centre de langues ; médias ; politique ; économie

1) Enseignement :

Cours à pourvoir : Histoire de l'Europe, Langues de la politique moderne, ou tout autre cours de la nouvelle maquette LMD5 lié à l'histoire et à la civilisation européennes, Compétences écrites, Compétences orales, Remédiation, Approfondissement en langue, Langue, culture, médias et multimédias, Management/Marketing en langue, Enjeux économiques et commerciaux/Langue des affaires en langue. La nouvelle maquette LMD5 mise en place en septembre est un moment délicat qui demande une pleine mobilisation du potentiel pédagogique du département d'études italiennes. L'ATER recruté.e sera également appelé.e à effectuer des cours au CDL, dont l'importance ne cesse de s'affirmer pour le rayonnement de l'enseignement de l'italien : le département d'études italiennes a répondu à la demande croissante de cours d'italien au CDL pour faire face à un volume signifiant d'inscrit.e.s à gérer (plus de 400) et permettre aux étudiant.e.s de toutes formations confondues de valider leurs diplômes. L'ATER recruté.e devra bien connaître les modalités d'apprentissage des langues vivantes dans l'enseignement secondaire français afin d'assurer l'accueil et le suivi des étudiant.e.s de L1 et favoriser leur réussite dans le supérieur, en tenant compte de l'évolution des publics accueillis par notre université. La présence de l'ATER renforcera la participation du département d'études italiennes à l'application des réflexions qui ont eu lieu au sein de l'UFR sur la pédagogie par projet, les pratiques d'enseignement innovantes et les enjeux du plurilinguisme, ainsi que sur la rénovation attendue plus spécifiquement dans le cadre du LMD5 afin que les formations de l'UFR puissent s'inscrire aisément dans la nouvelle identité de l'établissement comme « Université des créations ». À ce propos, l'ATER recruté.e pourra s'investir également dans la mise en place de la spécialisation prévue entre la Licence LEEI et la Licence Études théâtrales.

2) Recherche :

Rattaché.e au Laboratoire d'Études Romanes (LER, EA 4385), l'ATER en études italiennes inscrira ses activités dans les pratiques et programmes de recherche de l'un des axes du LER. Il sera aussi apprécié particulièrement que ses travaux s'inscrivent dans l'un des axes de l'École universitaire de recherche ArTeC. Le Laboratoire d'Études Romanes se caractérise par la transversalité de ses recherches et la mise en regard des différentes aires linguistiques et culturelles qui le composent. Il compte ainsi des hispanistes, des lusistes, des italianistes, des américanistes et des catalanistes. Sur 24 titulaires, 4 sont italianistes : 2 PR et 2 MCF. Ce poste trouvera donc toute son utilité pour mener à bien les travaux de recherche du LER prévus dans le projet actuel de cette unité.

Descriptif du profil en anglais :

Vacant courses: History of Europe, Languages of Modern Politics, Written Skills, Oral Skills, Remedial Teaching, Advanced Language Studies, Language, Culture, Media and Multimedia, Management/Marketing in a Foreign Language, Economic and Commercial Issues/Business Language in a Foreign Language. The new 'LMD 5' curriculum introduced in September presents a challenging phase that requires the full mobilisation of the Italian Studies Department's teaching potential. The successful candidate will also be required to teach courses at the CDL (Language Center), the importance of which continues to grow for the promotion of Italian language teaching: the Department of Italian Studies has responded to the growing demand for Italian courses at the CDL to manage a significant number of enrolled students (over 400) and

Campagne d'emplois 2026

enable students from all disciplines to validate their degrees. The successful candidate must have a thorough understanding of modern language teaching methods in French secondary education in order to support and guide first-year students and promote their success in higher education, taking into account the changing demographics of our university's student body. The presence of the Assistant Lecturer will strengthen the Department of Italian Studies' involvement in putting into practice the discussions that have taken place within the Faculty on project-based teaching, innovative teaching practices and the challenges of multilingualism, as well as the reforms expected more specifically within the framework of the 'LMD 5' programme, so that the UFR's courses can easily align with Paris 8's new identity as the 'University of Creativity'. In this regard, the successful candidate will also be able to contribute to the implementation of the dual degree between the LEEI Bachelor's degree and the Bachelor's degree in Theatre Studies.

Attached to the Laboratory of Romance Studies (LER, EA 4385), the Assistant Professor in Italian Studies will contribute to the research practices and programmes of one of the LER's research areas. It will also be particularly appreciated if her/his work aligns with one of the research areas of the ArTeC University Research School. The Laboratory of Romance Studies is characterised by the interdisciplinary nature of its research and its comparison of the various linguistic and cultural areas that comprise it. It thus includes specialists in Spanish, Portuguese, Italian, American and Catalan studies. Of the 24 tenured staff members, 4 are Italianists: 2 full professors and 2 senior lecturers. This post will therefore be instrumental in carrying out the LER's research work as outlined in the unit's current project.

Key words : Italian language and culture; Italian and European history; language center; media; politics; economics

Personne(s) à contacter :

Xavier TABET, co- responsable du département, professeur des universités xavier.tabet@icloud.com

Beatrice LAGHEZZA, co-responsable du département, maître de conférences beatrice.laghezza@univ-paris8.fr